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省政府省总工会举行第三次联席 会

号召深入开展合理化建议和发明创造活动
白清才省长作重要讲话，刘春茂、高盈民分别通报了情 况

本报 讯　6月 14日 召 开 的 陕
西省人民政府 与 省总工会第三次
联席会议 ，号召全省职工广泛深
入地开展 “双增双节 ”运动 ，开
展合理化建议和发明创造活动 ，
振奋精神 ，克服 困难 ，促进我省

经济发展 。会上还议定成立 “陕西省职工技术革
新奖励基金会”，筹措50万元基金 ，奖励积极提
出合理化建议 ，开展技术革新成绩优异的一线生
产工人 。并决定 ，各企事业单位都要成立这方 面
的组织领导机构 。

政府与工会实行联席会议制度 ，形成民主渠
道，是我省首倡并实践 的 。去年 ，中 共 中 央在 《关
于加强和改善党对 工会 、共青 团 、妇联工作领导
的通知 》里 肯定 了这一作法 ，目 前全国各地都在

推广这一经验 。我省前两次联席会议分别于前年
1 2月 和去年 10月 召开 ，一些地市 、产业 、厂矿也
召开 了 联席会议 ，解决 了 一些关系职工群众切身
利益的 问题 。

联席会上 ，副省长刘春茂通报了我省工交战
线的生产形势 （另发）。省总工会主席 高盈民通
报了 上半年 的 工会工作情况 （另发），副主席冯
银忠就本次会议议题做了 说明 。

本着民主 、互 尊 、协商 、共决 的原则 ，参加
会议 的省政府有关部门负责人和省总工会的 同志
们经过讨论协商 ，通过了 “关于动 员全省职工开
展合理化建议和发明创造 活动”、“关于进一步
做好停产半停产企业工作的六点意见”等 两项议
题（全文另 发）。

白清才省长参加了会议 ，听取了大家意见 ，
并在会议结束时作了 重
要讲话 ，对我省 目 前经
济形势进行了分析 ，并
谈了 省 府 将 采 取 的 对
策（摘要 另发）。

（ 韩庚　屈 夏 眉 ）
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1 990年 是治理整顿
和深化改革关键性的一
年，也是我省经济 困难
较多 的一年 。今年初省
总工会八届 四次全委会
制定了全省工会的指 导
方针 。这就是 ，认真贯
彻落 实 党 的 全 心 全 意
依靠 工 人 阶 级 的 指 导
思想 ，继 续 高 举 稳 定
的旗 帜 ，千 方 百 计 稳
定职 工 队 伍 ，增 强 广
大职工 的主人翁责任感
和积极性 ，同心同德克
服前进 中 的 困难 ，为维
护社会 的安定 团 结 、促
进经济 的持续稳定发展
而努力 奋斗 。根据这个
工作指导方针 ，上半年
在省委领导和各级政府
支持下 ，我们主要做了
以下四个方面 的具体工
作：

一、对全省停产半
停产企业进行了全面 调
查。针对治理整顿 中 部
分企业 出现停产半停产
的新情况 ，今年2、3月

间，我们组织省总机关和各级工会
350多 名 干 部 ，深入 困 难 企业 ，实
地调查 ，了解 困难情况 ，慰问 困难
职工。4月 初 ，我们将 调 查 情况及
我们的初步分析 向省委常委会和省
政府领导 同志作了汇报 ，受到省委 、
省政府领导 同志的肯定和重视 。通
过这次调查 ，我们不仅掌握了停产
半停产企业 的实际情况 ，在分析原
因的基础上 ，着 手帮助一些企业特
别是危 困 小企业解决 一些紧迫 的实
际困难 ，为今后 工作打 下 了基础 ，
更重 要 的 是进一步密切了 工会组 织
与广大职工 群众的联系 ，使广 大工
会干 部从联系群众 、了解群众的过
程中 受到 了 深 刻的教育 。

二、开展 企业 间 的扶贫帮 困 活
动。为 了 切实帮助停产半停产企业
渡过难关 ，省总 工会在对全省停产

半停产企业全面调查结束之后 ，立即
总结推广宝鸡等地的经验 ，决定在全
省工业 企业 间开展“大帮小 ，富帮穷 ，
先进帮后进”的扶贫帮困 活动 ，充分
发挥 工会联系群众广泛 的特点 ，动员
和依靠劳动模范、“五一 ”劳动奖章
获得者 、职工技协积极分子 ，经过工
会牵线搭桥 ，在符合产业政策 的前提
下，使大厂 、富厂 、先进厂与停产半
停产企业结成帮带对子 ，着 重从技术
上管理上帮助和扶持 困难企业恢复生
产。4月 初省总 工 会 召 开 扶贫帮 困 座
谈会 ，组织应邀的38名劳动模范、“五
一”奖 章获得者 、技协积极分子 联名
向全省发 出扶贫帮 困倡议 书 ，拉开 了
这一活动的序幕 。接着省总工会和部
分地市产业 工会相继成立 了扶贫帮困
领导小组 ，抽 出 近百名 工会干 部 ，采
取分片包干 的办法 ，具体组织实施扶
贫帮困措施 。为了 多方筹集扶贫帮困
资金 ，除全省工会系统在经费十分紧
张情 况下挤 出 100万 元 ，另 外 ，还 发
动西安地区文艺界劳模牵头 ，组织157
名文艺界职工 先后在西安和韩城 、澄
河矿 区举行义演 。经过各级工会的努
力工 作 ，6月 初在 西 安 举行 了 扶贫帮
困的 帮带合 同 签字 仪式 。据截 至 6月
上旬 的统 计 ，全省 已 先 后 有 103家先
进企业参加了帮带活动 ，其 中有41家
企业 与54家 困 难 企 业 签 订 了 帮带合
同，结 成 帮带 对子 ，目 前 有 6份合 同
已经全部实现 。

三、动 员 职 工 广 泛开 展 双 增双
节活 动 。根据 省委和省政府 的 号 召 ，
工会 结 合 企 业 年 初 召 开 的 职 代会 ，
在职 工 中 广 泛 开 展 了 “国 家 、企 业
有困 难 ，我们 怎 么 办？”的 群 众 讨
论，引 导 和 教 育 职 工 增 强 主 人 翁 责
任感 ，为 克 服 困 难 献 计 献 策 。许 多
企业 工 会 以 双 增 双 节 为 主 要 内 容 ，
开展 各 种 形 式 的 劳 动 竞 赛 和 群 众性
的合 理 化 建 议 活 动 ，在 一 些 企 业 出
现了 人 人 提 供 经 济 信 息 ，人 人 推 销
积压 产 品 ，人 人 为 提 高 产 品 质 量 和
开发 适 销 对 路 新 产 品 献 计 立 功 的 可
喜局 面 。

（ 下 转 第 二 版 ）

三秦短波

△马文杰 的论文荣获全国轻工
职教研讨会优秀论文 奖 。马文 杰是
渭南市城区 工 业管理局局 长 ，论文
题目 为 《再议城镇街道 工业职教工
作的 问题 与对策研究》。

（ 张 民）⑬

△ 西 航 公 司 万 余 名 职 工 踊
跃捐 款 助 学 。一 个 月 共 捐 款20万 元 ，
这些钱 将 用 于 该 公 司 下 属 7所
中小 学 的 桌 凳
修补 。

（ 郭 旭 之 ）⑬

清当前形势　继续治理整顿
——白清才省长在省府与省总第三次联席会上的讲话（摘要 ）

工会做了 许多 工作 ，取得很大成绩 ，为稳定
全省政治形势 、经济形势 ，工会尽心尽力 。为支
持政府 ，组织广大工人 ，完成各项任务 ，做了很
有成效的工作 。现在互相沟通一下情况是非常必
要的 ，可 以互相 了解全局 ，把各方面力 量组织起
来，向一个统一 的 目 标前进 ，很有必要 。

目前 ，我们确实有 许多 困难 。怎样看形势 ，
我觉得很重要 。千 万不能 因为有 困难 ，就对形势 、
大局产生不正确的看 法 ，或 自 觉不 自 觉地产生一
些消极 、悲观情绪 。应 该看到 ，大局是非常好 的 。
从去年到现在 ，政治形势非常稳定 ，全 国 如此 ，
全省也是如此 。我们有个非常安定的社会秩序 。
就经济 工作看 ，中央采取治理整顿方针 ，经过一
段时间努力 ，效果明显 ，过热 的经济速度降下来
了，通货膨胀的局面 已经改变了 。农业得到了有
效加强 。今年 夏粮全 国丰收 ，陕西也丰收 。城 乡
市场总体看是繁荣 、活跃的 。老百姓对 目 前市场 ，
特别 对消费品市场是很满意的 。物价指数下降到
百分之几 ，人民是满意的 。对此 ，要有个基本看
法。但是 ，也应看到存在的 ，或者说遇到 的 困难 ，

有些是过 去就存在 ，现在暴露 出来 了 ，由 隐蔽到
公开 ；有 些是 由 于 治理整顿措施而产生 的效应 。
我们所 指 的 经 济 上 的 主 要 问 题 ，一 个 是 工 业 增
长速 度低 ，产成 品 积 压 增加 ，经 济 效 益 下 降 ，
资金 紧 张 ，市场疲 软 。我们 采 取 了 很 多 措施 ，
包括 工 会 采 取 的 措 施 ，目 的 都 是 为 了 解 决 这 些
问题 。我们 希 望 有 一 定 的 速 度 ，也 努 力 保 持 一
定的 速 度 ，但必须 明 确 ，必 须 是 有 经 济 效 益 的
速度 。如 果 靠 银行 贷款来 保 持 速 度 ，而 产 成 品
积压 ，最 终 还 是 没有 经 济 效 益 ，而 且 可 能 导致
更大 的 苦 果 、更 大 的 损 失 。目 前 市场疲软 的 结
构性 问 题暴露 得 很 明 显 。从 销售 总 量 上 大 体排
队，如 消 费 资 料 市 场 ，50%销售 正 常 ，滞 销 的
不到一半 ，生产资料市场 、农业生产资料市场基
本没有什么 问题 。生产资料市场主要是固定 资产
投资规模压缩后 ，无人订货 。过去 的消费心理不
正常 ，现在价格稳了 ，又走 向 另 一方面 。供求关
系缓解后 ，相 当 一批产品在市场上缺乏竞争能力 ，
原因主要是质次价高 。

（ 下 接 第 二版 ）

振奋精神　团结奋进
——刘春茂在 省府与 省 总第三次联席会上通报情况发言 （摘要 ）

刚才 ，高盈民 同志代表省总工会通报了 工会
近期的 工作情况 ，副主席冯银忠 同志就进一步做
好停产半停产企业 工作和开展合理化建 议 、发明
创造 活动等 问题讲了很好 的意见和建 议 。我们觉
得省总工会在省委 的领导下 ，紧 密 围绕政府 的 工
作中 心 ，积极发动和依靠全省工 交 战线广大 干 部
职工 ，振奋精神 ，迎难而进 ，为促进全省社会稳
定、经济稳定这个大局 ，做 出 了极大 的努 力 ，取
得了很大 的成绩 。主 要表现在 ：一是动 员职工广
泛开展 “双增双 节 ”活动 。今年 ，省总 工会按照
省委 号召 ，在职 工 中 广 泛开展 了 “国家 、企业有
困难 ，我们怎么办”的群众性大 讨论 ，积极 引 导
和教育职工增强主人翁 意识 ，开 展多 种形式的劳
动竞赛和群众性的合理化建议活动 ，在 一些企业
出现了 人人提供经济信息 ，个个推销积压产 品 ，
为企 业发展献计 立功的 可 喜局 面 。同时 ，根据行
业、地区 的不 同 情况 ，把全省153个 重 点 企业 划

为15个赛区 ，开展 “双增双节 ”的厂 际竞赛 。二
是深入基层 调查研究 ，积极开展扶贫帮困 工作 。
今年二三 月 ，省总 工会组织各级工会干 部 ，深入
全省停产 、半停产 企 业 ，进行实地调查 。通过 调
查，不仅向政府部 门提供了 决策依据 ，也进一 步
密切了 工会组织 与广大职工群众的联系 。省委 、
省政府 高度 重视 ，并采取了有效的措施 ，有关厅
局、各级工会都做了 大量卓有成效的 工作 。特别
是通过省总工会牵线搭桥 ，广泛开展 的企业 间 的
扶贫帮 困 工作 ，值得 肯定 。经过 共 同 努力 ，全省
停产 、半停产势头得到 了控制 。

为了 便于 工 交 战线上 的广 大职工 正确认识形
势，全心全意依靠 工人阶级 ，进一步动 员广 大职
工振奋精神 ，团 结 一致 ，把 主 要精力放到确保完
成省委 、省政府提 出 的今年 国 民经济各项 计划上
来，我想主 要 谈 下 面两个问 题 ：

（ 下 转 第 二 版 ）


